

FUERA DE LA CAJA

Macario Schettino

Profesor de la Escuela de Gobierno,
Tec de Monterrey

Opine usted:
www.macario.mx

@macariomx



El ajedrecista y las damas

El día de hoy debe conocerse el nombre de quien encabezará la red de defensa de la cuarta transformación, que es el título que decidieron en Morena para tener un candidato presidencial antes de tiempo. Como usted sabe, eso provocó una reacción en la oposición, que constituyó un Frente, y eligió ya a su coordinadora nacional. Aunque ambas cosas parecen iguales, no lo son. El Frente es una figura legal, mientras que los comités de defensa no existen ni siquiera en los estatutos del partido político. Como sea, hoy se anunciará.

Con esto, entra López Obrador en su etapa final en la Presidencia. Aunque él cree

que no le pasará como a otros presidentes, me parece que ya está enfrentando el ocaso. Una vez definida la candidata presidencial, el futuro le pertenece a ella, aunque todo su capital político dependa de López Obrador. Si llega a ganar, será ella quien tome las decisiones y, en consecuencia, muchos políticos intentarán congraciarse con ella y no necesariamente con el que se va.

Parece que este fenómeno ya está en proceso, y tomará velocidad a partir de hoy. Ya empiezan los enfrentamientos por las candidaturas locales, y no parece claro que López Obrador tenga el control de ellas. En Chiapas, por ejemplo,

tuvo que bajar a Zoé Robledo, que tenía su visto bueno. Aunque han intentado fingir que se debió a la posible candidatura de una sobrina del Presidente, creo que más bien el Partido Verde ejerció su derecho local, y será quien determine la candidatura. No sé si usted recuerde, pero sin los votos del Verde en la cámara, López Obrador no tiene siquiera mayoría simple, y no puede ni producir leyes, ni sacar el presupuesto. Y el Verde sabe de extorsión.



El fin de semana, una vez demostrada la ineptitud en la construcción del Tren Maya, su director renunció para lanzarse por la candidatura de Tabasco, supuestamente con el apoyo de López Obrador, quien así estaría dando esquinazo a Adán Augusto, que pensaba en su hermana para ese puesto (quien además es esposa del actual gobernador de Chiapas).

Por si fuese poco, el periódico oficial del movimiento, *La Jornada*, puso este lunes en primera plana la candidatura de García Harfuch a la Ciudad de México. Harfuch no es del agrado de López Obrador, y esa candidatura se supone que la ha prometido a otras personas (entre ellos, a Montreal).

Así que más allá de lo que ocurra hoy cuando se anuncie oficialmente al líder de la defensa, el control político se le escapa a López Obrador. Ya el lunes comentamos el grave error de irse al trenecito y dejarle el terreno libre a Xóchitl Gálvez, otra muestra de lo escarpado que es el terreno de esta nueva etapa para un político que muchos siguen considerando excepcional. Fue un gran táctico, nunca un estratega, y con tantos fierros en la lumbre, parece que no está teniendo los reflejos necesarios.

Anunció que entregaría el bastón de mando hoy mismo, pero por complicaciones de Morena se pospuso el evento formal al domingo. Sin embargo, se supone que mañana mismo viaja López Obrador a Colombia, y el domingo estaría en Chile. Con la información que existe al momento de escribir esto, todo indica que hoy miércoles estará usted atestiguando un conflicto no menor al interior de Morena. El Presidente tendrá un día para serenar las cosas y viajar. No parece haber elegido bien las fechas.

Si mi hipótesis es correcta, y el Presidente no tiene capacidad estratégica, entonces la creencia en que tiene ganada la elección del 24 no es sino eso, una creencia. En unas pocas semanas perdió el control del proceso, creció la oposición, con una candidata ganadora, y se le empiezan a ir los hilos del resto de las candidaturas. Ya veremos.



“Urge definir método en CdMx”

LUIS CHÁZARO ASPIRA A LA JEFATURA

El diputado asegura que en el frente opositor no hay *destapador ni corcholatas*

RAFAEL RAMÍREZ

Luis Espinosa Cházaro, diputado y aspirante a la candidatura para la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México pidió a los líderes de estos partidos que aprovechen el entusiasmo de la gente y definan de inmediato el método para elegir al abanderado de “Va por México” para la capital del país.

“Hago un llamado a las dirigencias estatales de PAN, PRI y PRD a que nos apuremos ya a tener el método, para que no se salga de control un proceso que bien llevado nos dará el triunfo en la Ciudad de México”, dijo el perredista en entrevista con **El Sol de México**.

El también líder de los legisladores del PRD en San Lázaro consideró que el método para elegir candidato a la jefatura de Gobierno de la oposición será muy similar al que se realizó con Xóchitl Gálvez y también cree que la oposición debe recuperar la Ciudad de México del abandono en el que la ha dejado Morena.

Subrayó que por respeto a la ley electoral y a sus compañeros de Va Por México que también aspiran al cargo, como los alcaldes Lía Limón, Adrián Rubalcava y Santiago Taboada, no hará promesas, pero sí advierte que de llegar a ser jefe de Gobierno no dará abrazos a los delincuentes, sino que habrá aplicación de la ley y respeto al Estado de derecho.

“Debe haber un método democrático, aquí no hay *destapador* ni hay *corcholatas*. Hay hombres y mujeres libres que queremos participar en la contienda para la selección del cargo y todos ellos no son mis contrincantes, son compañeros de un

de un Frente que ve a su contrincante en Morena y su mal gobierno. Sé que los partidos vamos a ponernos de acuerdo en ese método”, dijo.

Cházaro explicó que podría dejar el cargo de diputado para buscar formalmente la candidatura cuando los tiempos lo marquen y que las posibilidades de convertirse en el elegido son las mismas que tienen sus compañeros de la alianza.

“Son las mismas que tiene Santiago Taboada, que tiene Lía limón y que tiene Adrián Ruvalcaba —que son los más visibles y los más serios contendientes en la Ciudad—, porque el PRD ya ha gobernado y ha gobernado bien en la Ciudad de México y eso a la gente no se le olvida.

“Le ofrezco a la ciudad a un socialdemócrata que viene del sector empresarial, fiel a sus convicciones, que conoce las necesidades de la gente”, dijo.

Cházaro advierte que de llegar a ser jefe de Gobierno capitalino, él no dará abrazos a los delincuentes pues aplicará la ley



ARCHIVO LAURA LOVERA



Dice que el único enemigo es Morena



Hasta ahora, 37 perfiles del FAM apuntados por 9 gubernaturas en juego

LEVANTAN la mano legisladores federales y locales y alcaldes; CDMX, con el mayor número de aspirantes 10; le sigue Puebla con 6, Morelos 4, Veracruz 4...

EN OTRO choque, AMLO dice que no cualquiera puede gobernar nada más porque dice groserías; Gálvez revira que grosería es como está el país. **págs. 7 y 8**

Jefatura de Gobierno, con la fila más larga: 10 perfiles

Van 37 del FAM por 8 gubernaturas y CDMX

EN LA LISTA se encuentran senadores, diputados federales y locales, y presidentes municipales; principal reto de PRI, PAN y PRD será definir la manera en que elegirán sus candidaturas

Por Yulia Bonilla

yulia.bonilla@razon.com.mx

Tras definir a quien encabezará el Frente Amplio por México (FAM), la siguiente meta de PAN, PRI y PRD es ponerse de acuerdo para designar a los abanderados a las ocho gubernaturas y Jefatura de Gobierno que se renovarán el próximo año, de una lista conformada, hasta ahora, por 37 perfiles en pos de buscar las postulaciones.

Para ello, el primer reto será que los tres partidos, desde sus dirigencias locales hasta las nacionales, definan la manera en que elegirán sus candidaturas.

En la lista se han anotado senadores, diputados, presidentes municipales, legisladores locales o activos políticos sin cargo público en las respectivas entidades federativas, que han manifestado abiertamente su intención por abanderar al proyecto.

La fila de aspirantes más larga está en la Ciudad de México, donde hay 10 manos levantadas. Cuatro son de alcaldes: los panistas Lía Limón, de Álvaro Obregón; Santiago Taboada, de Benito Juárez; el priista Adrián Ruvalcaba, de Cuajimalpa, y Sandra Cuevas, de Cuauhtémoc.

Desde el Legislativo, el PAN también tiene entre sus aspirantes a la vicecoordinadora de la bancada en el Senado, Kenia López Rabadán; el PRI, a los diputados

Xavier González Zirión y Cynthia López Castro, y en el PRD, el líder del grupo parlamentario en San Lázaro, Luis Espinosa Cházaro, y su par en el Congreso capitalino, Víctor Hugo Lobo.

Fuera de los cargos públicos, quien también anunció sus intenciones de buscar la representación del FAM para

gobernar la capital es Mariana Moguel, hija de la exsecretaria de Desarrollo Social Rosario Robles.

El segundo estado con más interesados por gobernarlo es Puebla, con seis perfiles, de los cuales tres son panistas: el alcalde de la capital, Eduardo Rivera; la diputada federal Genoveva Huerta y la senadora Nadia Navarro; dos priistas: la diputada federal Blanca Alcalá y el local, Néstor Camarillo, así como el dirigente estatal del PRD, Carlos Martínez Amador.

En Chiapas, las primeras definiciones claras sólo apuntan a dos panistas: el presidente del Comité Directivo Estatal de Acción Nacional, Carlos Alberto Palomeque, y Sofía Becerra, directora de Promoción Política en ese partido.

Igualmente, en Guanajuato, es el albiazul el partido que tiene más formados en la fila: las senadoras Alejandra Reynoso y Erandi Bermúdez. También se perfilan

la actual secretaria de Desarrollo Social, Libia Denisse García, y la presidenta municipal de León, Alejandra Gutiérrez.

En Jalisco, el PRI cuenta con dos perfiles interesados en suceder a Enrique Alfaro. Se trata de la diputada federal Laura Haro y el diputado local Hugo Contreras.

Otra posible carta sería Alfonso Petersen Farah, quien fungió como secretario de Salud del exgobernador Aristóteles Sandoval.

Además, Morelos es meta para el alcalde de la capital Cuernavaca, Julio César



Urióstegui, del PAN; mientras que del PRI están formados el senador Ángel García Yáñez, el diputado Eliasib Polanco y el dirigente tricolor Jonathan Márquez.

Por Tabasco están el senador perredista Juan Manuel Fócil y el politólogo Luis Carlos Dupeyron.

En Veracruz, la fila está conformada por la alcaldesa panista del puerto de Veracruz, Patricia Lobeira; el diputado del PRI José Francisco Yunes; el coordinador del PAN en el Senado, Julen Rementería y por su par en el Congreso local, Enrique Cambranis.

Finalmente, en Yucatán, están por la candidatura el senador priista Jorge Carlos Ramírez Marín y el alcalde panista de Mérida, Renán Barrera, quien el 15 de agosto fue anunciado por la dirigencia nacional como el "responsable del Equipo Yucatán 2024", dejando a un lado a otros aspirantes como el diputado y clavadista Rommel Pacheco.

En entrevista, el dirigente nacional del tricolor, Alejandro Moreno Cárdenas, sostuvo que la definición de las candidaturas locales se realizará de acuerdo con los tiempos electorales establecidos.

"Estamos trabajando en las mesas de construcción de acuerdos y consensos; lo vamos a establecer en los momentos que marque la normatividad electoral, pero estamos en diálogo permanente, como lo hicimos en 2021", declaró el líder del PRI.

2

De junio del 2024, se votará para renovar gubernaturas

Eldato

DE LAS ÚLTIMAS 23 elecciones a gobernador, Morena y sus aliados han salido victoriosos en 16 ocasiones, mientras que los partidos que integran el FAM apenas suman 5 triunfos.



Buscan una candidatura

Hasta ahora, los siguientes políticos han manifestado su interés por abanderar el proyecto opositor a niveles locales.

Ciudad de México



LÍA LIMÓN (alcaldesa de AO)
SANTIAGO TABOADA (alcalde de BJ)
KENIA LÓPEZ RABADÁN (senadora)
SANDRA CUEVAS (alcaldesa de Cuauhtémoc)



ADRIÁN RUBALCAVA (alcalde de Cuajimalpa)
XAVIER GONZÁLEZ ZIRIÓN (diputado)
CYNTHIA LÓPEZ CASTRO (diputada)
MARIANA MOGUEL (sin cargo)



LUIS ESPINOSA CHÁZARO (diputado federal)
VÍCTOR HUGO LOBO (diputado local)

Puebla



EDUARDO RIVERA (alcalde de Puebla)
GENOVEVA HUERTA (diputada federal)
NADIA NAVARRO (senadora)



BLANCA ALCALÁ (diputada federal)
NÉSTOR CAMARILLO (diputado local)



CARLOS MARTÍNEZ AMADOR
(dirigente estatal del partido)

Chiapas



CARLOS ALBERTO PALOMEQUE
(presidente del Comité Directivo Estatal)
SOFÍA BECERRA (directora de Promoción Política)

Guanajuato



ALEJANDRA REYNOSO (senadora)
ERANDI BERMÚDEZ (senadora)
LIBIA DENISSE GARCÍA
(secretaria de Desarrollo Social local)
ALEJANDRA GUTIÉRREZ
(presidenta municipal de León)

Jalisco



LAURA HARO (diputada federal)
HUGO CONTRERAS (diputado local)
ALFONSO PETERSEN FARAH
(exsecretario de Salud local)

Morelos



JULIO CÉSAR URIÓSTEGUI (alcalde de Cuernavaca)



ÁNGEL GARCÍA YÁÑEZ (senador)
ELIASIB POLANCO (diputado local)
JONATHAN MÁRQUEZ (dirigente local)

Tabasco



JUAN MANUEL FÓCIL (senador)
LUIS CARLOS DUPEYRON (político)

Veracruz



PATRICIA LOBEIRA (alcaldesa de Veracruz)
JULEN REMENTERÍA (senador)
ENRIQUE CAMBRANIS (diputado local)



JOSÉ FRANCISCO YUNES (diputado federal)

Yucatán



RENÁN BARRERA (alcalde de Mérida)



JORGE CARLOS RAMÍREZ MARÍN (senador)





Claudia

MUCHOS LA DAN POR GANADORA

Los conocedores dan por hecho que Claudia Sheinbaum será la abanderada de MORENA para la Presidencia de la República, en las elecciones del próximo año.

De alguna manera, a la exjefa de gobierno siempre se le consideró favorita y por tanto no será ninguna sorpresa; el tema se presenta por lo que hace a la conducta que asumirán las otras “corcholatas”, de quienes se espera disciplina, más sin duda, podrán darse sorpresas. Es evidente que Marcelo Ebrard quedará en segundo lugar y, como todo está previsto en el pronunciamiento presidencial, será coordinador de los senadores de MORENA, de estos se espera cuenten con la mayoría requerida para que al excanciller se le

ubique como el presidente de la Junta de Coordinación Política (JUCOPO). Por lo que hace a quien fuera Secretario de Gobernación y Gobernador con licencia de Tabasco, Adán Augusto López Hernández, se integrará al proyecto electoral y se prevé sea el líder en la Cámara de Diputados.

Un personaje importante de MORENA lo es Ricardo Monreal Ávila, conocedor como pocos de las entrañas políticas del País. De él se asegura será candidato del partido en el poder para la CDMX, aunque en este caso también se menciona a Omar García Harfuch, actual secretario de Seguridad Ciudadana de la capital.

Sobre los que no se tiene noticias, es de los representantes de los partidos aliados a MORENA, como es el caso de Manuel Velasco del Partido Verde y Fernández Noroña del Partido del Trabajo; tal vez ellos puedan aspirar al Senado o la Cámara de Diputados, inclusive mediante su factible reelección en los cargos que actualmente desempeñan.

Lo cierto del panorama es que esta semana será vital en el ámbito político nacional, dándose una expectativa que ocupa el interés de la población y donde no se deben descartar posibles sorpresas.



Si busca la CDMX, García Harfuch debe renunciar: Lía

En reunión plenaria del PRD coinciden tres aspirantes del Frente Amplio

OMAR DÍAZ

—metropoli@eluniversal.com.mx

Durante la reunión plenaria de los diputados locales del PRD, celebrada este martes, coincidieron tres aspirantes de oposición a la Jefatura de Gobierno.

Al encuentro asistieron la alcaldesa de Álvaro Obregón, Lía Limón; el edil de Benito Juárez, Santiago Taboada, y el líder de la bancada perredista, Víctor Hugo Lobo, quienes alzaron la mano para buscar la Ciudad.

También los alcaldes de Miguel Hidalgo y Coyoacán, Mauricio Tabe y Giovani Gutiérrez, respectivamente. Este último se descartó la Jefatura.

En la reunión, Limón exhortó al secretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch, a renunciar a su cargo si aspira a la Jefatura de Gobierno. "Esto en beneficio de la seguridad de la Ciudad, porque hay problemas muy importantes y si él ya está concentrado en otras cosas, se necesita un secretario de Seguridad que sí los atienda".

En la plenaria, cada uno de los alcaldes expuso ante la bancada perredista sus urgencias legislativas, a fin de evitar que los habitantes de sus demarcaciones sigan sufriendo de problemas como inseguridad, abasto de agua, movilidad y desorden urbano. ●



— DEFINICIONES —



#OPINIÓN

Ella saldrá como la mejor posicionada entre las corcholatas en la encuesta de Morena; él encabeza las encuestas en la Ciudad de México

DUPLA SHEINBAUM-HARFUCH

E

19 de octubre del año pasado, publicamos en este espacio una columna con el mismo título que hoy. A casi 11 meses, el escenario cobra fuerza. Hoy se anunciará —salvo que algo muy raro suceda— que **Claudia Sheinbaum** será la virtual candidata a la Presidencia, y apenas el lunes pasado, el

aún secretario de Seguridad capitalino, **Omar García Harfuch**, se destapó como aspirante a la Jefatura de gobierno.

Ella saldrá como la mejor posicionada entre las *corcholatas* en la encuesta de Morena; él tiene un año encabezando las encuestas de intención de voto en la Ciudad. “La mancuerna sería potente, porque los éxitos los compartirían. Si algo es reconocido por propios y extraños en la gestión de la jefa de Gobierno, es que la inseguridad ha disminuido. Sobre todo, el indicador más cruel de la violencia: los homicidios. Si **Sheinbaum** puede presumir como logro una disminución en la violencia ¿por qué el encargado de la reducción no podría ser el sucesor?”, publicamos.

“El secretario de Seguridad no es político. Y eso le suma. (...) En el entorno cercano a Sheinbaum, crece como posibilidad la

opción de que sea el secretario quien alcance la candidatura al gobierno de la CDMX. También la coyuntura política podría jugarle a favor. Las elecciones de 2021, en las que la oposición ganó varias alcaldías de la ciudad, le abrieron una mejor oportunidad: Morena necesita salir a convencer a quienes no votaron por ellos, sino no le alcanzará para el triunfo. Y el

secretario encuentra ahí otra de sus fortalezas”, señalamos.

Harfuch sería un candidato que podría no sólo atraer el voto de la 4T sino conectar con una franja del electorado que difícilmente votaría por Morena. Según la encuesta más reciente que la dirigencia del partido encargó a la empresa Enkoll, (a la que esta columna tuvo acceso) el secretario gana

los 10 reactivos de la medición. Arrasa en la preferencia, tanto entre simpatizantes de Morena como ciudadanos sin partido, e incluso aquellos que votarían por la oposición. Su balance de positivos le da una ventaja amplia. Es el aspirante más fuerte.

Mucho se ha dicho que **Harfuch** no es el favorito del Presidente, aunque **López Obrador** ha reconocido varias veces los avances en materia de seguridad en la CDMX. Pero el escenario se ajustó. La irrupción de **Xóchitl Gálvez** en el tablero: Sheinbaum necesita asegurar la Ciudad, y requiere un perfil que no sólo atraiga el voto pro 4T, sino el de ciudadanos sin partido. Por eso fue todo menos casual que el pasado lunes el secretario apareciera con una entrevista en la primera plana de *La Jornada*, el órgano de difusión de la 4T. No habría dicho lo que dijo —que está “listo para cualquier reto en la CDMX”— ni se hubiera publicado como se publicó (con una fotografía en portada), sin varios vistos buenos. **Harfuch**, pues, no solo está en la carrera. La va ganando. La fórmula con **Sheinbaum** es potente, los fortalece a ambos. Han pasado 11 meses de aquella columna, y el escenario cobra fuerza: la dupla **Sheinbaum-Harfuch** podría estar en la boleta en 2024.

M.LOPEZSANMARTIN@GMAIL.COM / @MLOPEZSANMARTIN

Secretario le permitirá a la exjefa asegurar el triunfo en la CDMX



A FUEGO LENTO



#OPINIÓN

Desde Palacio Nacional dieron el banderazo de salida para que después de conocerse el nombre de la corcholata presidencial, inicie la carrera por nueve gubernaturas, incluida la capital del país

LUZ VERDE A CORCHOLATAS DE LA CDMX; ¿HARFUCH SE ADELANTA?



oches de desvelo precedieron a la decisión que se anunciará hoy en Morena. **Mario Delgado** y su equipo trabajaron jornadas extenuantes para organizar las encuestas y lidiar con los reclamos de las *corcholatas* presidenciales.

Pero hoy, por fin, se conocerá a la ganadora o al ganador. Sabremos quién disputará la Presidencia a **Xóchitl Gálvez** y al abanderado de MC.

Lo que sigue ahora no es una sino nueve extenuantes jornadas para definir a igual número de candidatas y candidatos a las gubernaturas en juego en 2024, entre

ellas el Gobierno de la Ciudad de México.

Y en ese contexto se inscribe el *destape*, no *destape*, de **Omar García Harfuch**, quien dijo que está listo para enfrentar cualquier reto en la ciudad.

Con sus declaraciones al periódico *La Jornada*, habló de un *secreto a voces*: que aspira a gobernar la CDMX. Las encuestas lo ubican como el favorito de los "chilangos", pero en Morena, en Palacio Nacional y en el **Antiguo Ayuntamiento** saben también que es el elegido de **Clau-dia Sheinbaum**.

Siempre tuvo su permiso para apuntarse, pero no podía hacerlo porque **no era bien visto por AMLO**.

El mandatario lo vincula, desde hace tiempo, con **Genaro García Luna**, el *ícono* de la corrupción y el mal gobierno de **Felipe Calderón**.

Eso le impedía hacer públicas sus aspiraciones. No obstante, todo cambió. AMLO envió a un emisario para decirle a todo aquel o aquella que aspira a una gubernatura que salga a buscarla.

Todas y todos **tienen el camino libre para moverse** sin violar la ley electoral y respetando las reglas del partido. Para el Presidente no hay aborrecidas ni aborrecidos. Serán las encuestas las que determinen

quiénes serán sus candidatas o candidatos.

Bajo esa premisa, **García Harfuch** *asomó la cabeza* para que en Morena lo midan junto a **Clara Brugada**, **Rosa Icela Rodríguez**, **Ariadna Montiel**, **Ricardo Monreal** y el propio **Mario Delgado**. El pacto en la 4T es dejar que todos compitan en igualdad de circunstancias, piso parejo y sin guerra sucia.

Y están a tiempo, porque según la Constitución de la CDMX, es cuestión de horas, para que quienes aspiren a un cargo de elección popular y tienen un puesto en el ámbito de la seguridad, renuncien antes del 8 de sep-

tiembre; es decir, esta misma semana. **¿Dará el paso el jefe de la Policía?**

A PROPÓSITO DE DESTAPES, este miércoles se darán a conocer los nombres de las y los candidatas a ocupar la rectoría de la Universidad Nacional Autónoma de México. No se sabe con certeza quiénes llegarán a la final del proceso interno; sin embargo, pudo registrarse una veintena.

A diferencia de otras ocasiones, levantaron la mano algunos integrantes del "gabinete" del actual rector, **En-rique Graue**. Lo cierto es que el proceso de sucesión se adelantó para evitar presiones y que la elección presidencial de 2024 lo contamine. Por esa razón se tiene previsto que el próximo rector o rectora tomó posesión el 17 de noviembre.



Entre los *suspirantes* se encuentran **Raúl Contreras**, director de la Facultad de Derecho; **Patricia Dávila**, secretaria de Desarrollo Institucional de la UNAM; y **Luis Álvarez Icaza**, secretario administrativo y exdirector del Instituto de Ingeniería.

También están **William Lee Alardín**, coordinador de Investigación Científica; **Leonardo Lomelí**, secretario general de la UNAM; y **Germán Enrique Fajardo**, director de la Facultad de Medicina. De la misma forma se registraron **Sergio Alcocer**, ex subsecretario para América del Norte; **Imanol Ordorika**, dirigente del Consejo Estudiantil Universitario (CEU); y **Ambrosio Velasco**, exdirector de la Facultad de Filosofía y Letras, entre otros.

Y como dice **el filósofo... Nomeacuerdo**: "La democracia es cuando dos lobos y un cordero votan sobre qué comer para cenar".

ALFREDO@ELHERALDODEMEXICO.COM / [@ALFREDOLEZ](https://twitter.com/ALFREDOLEZ)

**El proceso de
sucesión en
la UNAM
se adelantó para
evitar presiones**



Próximo domingo, **Morena** dará el nombre del coordinador nacional

ROBERTO MELENDEZ S.

Llegó el "Día D" para el Movimiento de Regeneración Nacional, será el próximo domingo cuando se dará a conocer el nombre de la o el **coordinador nacional en defensa de la Transformación**, luego de lo cual el presidente **Andrés Manuel López Obrador**, antes de viajar a **Colombia** y **Chile**, entregará el **Bastón de Mando**, pero no la banda presidencial. Durante su conferencia matutina, en la que afirmó que se debe gobernar para todos, no sólo para los militantes de un partido político, el jefe del **Ejecutivo Federal** garantizó que apoyará a quien se designe como virtual candidato a la Presidencia de la República por parte de los morenos, estimándose que será **Claudia Sheinbaum Pardo**, considerada como su incondicional y, por ende, en caso de que ganara la presidencia a la **senadora Xóchitl Gálvez Ruiz**, cumpliría, sin quitarle una sola coma, las órdenes del tabasqueño, quien rechaza que tenga favorita o favorito y que serán los miembros de **Morena** quienes determinarán la nominación, lo que no pocos de sus seguidores aceptan, pues "**está más que marcada su preferencia**", lo que fue comentado ampliamente en el **noticiero estelar de unomásuno Cambiando de Tema Noticias**, por sus **conductores Gerardo Cuesta y Raúl Ruiz Venegas**, quienes bajo la dirección de nuestro presidente editor, **Naim Libien Kawi**, destacaron la "**herencia maldita**" dejada en el **Estado de México por el desgovernador Alfredo del Mazo Maza, empleado del mes o posiblemente sexenio de López Obrador. "Felito" deja una entidad endeudada, hundida en la pobreza y la violencia, prácticamente gobernada por el crimen organizado, falta de atención médica y una educación que deja mucho que desear.**

La entidad, con **Delfina Gómez Álvarez** como titular del **Ejecutivo estatal**, continuará en manos de la delincuencia y sólo falta que las extorsiones, cobros de piso y rescates exigidos por los delincuentes se hagan en el **Banco del Bienestar**, destacaron los periodistas, quienes sostuvieron que el "**éxito logrado**" por la **presente administración federal** se debe a los programas asistenciales, entre ellos las **pensiones a adultos mayores y**

jóvenes estudiantes, agregaron que desde ahora **Delfina** está invitada a los festejos patrios del **15 de septiembre en Palacio Nacional** y **no sería nada extraño que también estuviera "Felito"**, quien al igual que los **exgobernadores Alejandro Murat, Omar Fayad Meneses y Carlos Joaquín González**, cedieron los estados de **Oaxaca, Hidalgo y Quintana Roo**, al presidente **López Obrador**, quien confirmó que en los festejos patrios estará el **Grupo Firme**, el que cuenta con **cinco canciones exitosas**, pero el asunto es darle **pan y circo al pueblo bueno y sabio**. Durante la **mañanera de Palacio Nacional**, el **Primer Mandatario** confirmó que a partir del año entrante la ayuda a las personas mayores pasará de **cuatro mil 800 a seis pesos bimestrales**, lo que según los observadores políticos

le reditarán positivos resultados electorales.

Cambiando de Tema, en las elecciones de junio del año entrante estarán en juego **10 mil cargos de elección popular**, entre ellas las de los integrantes del **Congreso de la Unión**. Todo mundo coincide en que **Morena** cuenta con todos los recursos económicos, pero sus candidatos no impactan con el pueblo, como en su momento lo hizo el candidato **López Obrador** y **ahora lo hace Xóchitl Gálvez Ruiz**.



No hay duda de que el surgimiento de **Omar García Harfuch**, secretario de Seguridad Ciudadana, como posible aspirante a la Jefatura del Gobierno de la CdMx vino a complicarle la existencia a la alcaldesa **Clara Brugada**, quien se dice aspirante a ocupar el lugar que dejara **Claudia Sheinbaum**, quien seguirá siendo la "**consentida**" del inquilino de **Palacio Nacional**.

*Cuidese y no olvide que tiene una cita, a las 14:30 horas, con otro **Cambiando de Tema**. Sea feliz y no baje la guardia frente al **Covid**, la que sigue contagiando y causando decesos.*



Gerardo Cuesta y Raúl Ruiz Venegas



Limón pide a titular de seguridad definir aspiraciones

La Ciudad de México requiere un secretario de Seguridad Ciudadana de tiempo completo, si el actual titular, Omar García Harfuch, desea contender por la Jefatura de Gobierno debe renunciar al cargo y respetar la ley electoral, pidió la alcaldesa en Álvaro Obregón, Lía Limón.

“Esto en beneficio de la seguridad de la ciudad porque hay problemas muy importantes en la materia y si él ya está concentrado en otras cosas, se necesita un secretario de Seguridad que sí los atienda. Yo lo invito a que si está en esa lógica de participar renuncie ya y tengamos un secretario de Seguridad ocupado y preocupado por los temas de seguridad de las y los ciudadanos”, pidió.

Durante la Sesión Plenaria de la presentación de la Agenda Legislativa de la fracción parlamentaria del PRD en el Congreso capitalino, la alcaldesa advirtió que si el titular de la SSC deseaba competir tendría, por ley, haber dejado el cargo el 1 de septiembre.

Recordó que la norma establece que para contender por la Jefatura de Gobierno se debe renunciar al cargo del servidor público que tenga mando militar o policial antes de que inicie el proceso electoral en la CDMX.

Lía Limón dijo que llama la atención que ahora de entrevistas este personaje hable sobre sus aspiraciones, porque lleva una tarea delicada la cual debe ser de tiempo completo y no “aspirantes a la Jefatura de Gobierno desde ese puesto tan relevante”.

Respecto al proceso de selección de los partidos PAN, PRI y PRD, quienes conforman la alianza “Va por la Ciudad de México”, los cuales ya suscribieron un acuerdo, Lía Limón consideró fundamental cuidar y preservar la unidad. /24HORAS



DEDICACIÓN.

Alcaldesa de Álvaro Obregón durante la plenaria del PRD dijo que el combate a la inseguridad requiere tiempo completo.



CONGRESISTAS DEL PRD

Demandan a Omar Harfuch renunciar

ARTURO R. PANSZA

Si tiene aspiraciones a ser el nuevo jefe de gobierno debe dejar su puesto, dicen

Aropados por las personas titulares de las alcaldías Álvaro Obregón, Benito Juárez, Coyoacán y Miguel Hidalgo, los integrantes de la bancada del PRD en el Congreso de la Ciudad de México llevaron a cabo su reunión plenaria ante el inicio del tercer año de la actual II Legislatura, en la que se urgió a la unidad y que la oposición cierre filas para tener a un candidato con el mejor perfil, además de que surgió la exigencia hacia el titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), Omar García Harfuch, de que si quiere ser el abanderado de Morena ya renuncie al cargo.

En el cónclave de perredistas en el que el coordinador de la diputación local del partido, Víctor Hugo Logo Román, reconoció que legisladores tienen poco margen de acción para hacer que el impuesto predial se dirijan al desarrollo de las demarcaciones que más generan ese gravamen, la alcaldesa de Álvaro Obregón, Lía Limón García, fue la que pidió la renuncia de García Harfuch si es que tiene aspiraciones a ser el próximo jefe de gobierno, en lo que logró el apoyo de congresistas y de los responsables de Benito Juárez, Santiago Taboada Cortina; Coyoacán, José Giovanni Gutiérrez Aguilar, y de Miguel Hidalgo, Mauricio Tabé Echartea.

Junto con Lobo Román, las diputadas Polimnia Romana Sierra Bárcena y Gabriela Quiroga Anguiano, además del representante popular Jorge Gaviño Ambriz, quien funge como vicecoordinador de la fracción parlamentaria de la Revolución Democrática, reconocieron los importantes retos que tienen por delante en el Poder Legislativo local, que no deben hacer-

se a un lado por las elecciones y, por el contrario, trabajar por defender los derechos de los ciudadanos.

En la reunión de los congresistas a los que se convocó a todos los que integran la Unión de Alcaldes de la Ciudad de México (UNA), emanados del PAN, PRI y PRD, incluso se esperaba a las alcaldesas de Cuauhtémoc, Sandra Cuevas Nieves, y de Tlalpan, Alfa Eliana González Magallanes, debido a que estaban personalizados sus lugares: la advertencia fue clara por parte de Lía Limón en el sentido de que si García Harfuch aspira a ser candidato a Jefe de Gobierno de la Ciudad de México tiene que renunciar de inmediato a su cargo en la SSC, porque la seguridad de la capital del país no puede estar en manos de un aspirante.

Al hacer uso de la palabra, Mauricio Tabé Echartea estimó que el "destape" del jefe policiaco es sólo un distractor para tratar de ocultar el gran triunfo del Frente Amplio por México en el evento del domingo, donde fue ungida Xóchitl Gálvez.

Así, en la plenaria de los diputados perredistas, los responsables de Álvaro Obregón y Miguel Hidalgo, sostuvieron que a unos días de que inicie el proceso electoral formalmente, esta misma semana, los funcionarios públicos que aspiren a ocupar una candidatura deben separarse de sus cargos.

Limón García aseveró que, en el caso del Frente Amplio en la capital del país, es fundamental preservar la unidad y garantizar un método que sea eficaz y deje satisfechos a los aspirantes, al tiempo que dijo que no se trata de que se impongan egos o intereses personales.

Mencionó que el método definido para el caso de la candidatura a la presidencia de la República no tiene que ser el mismo que en el caso de la Ciudad de México, porque cada proceso tiene sus particularidades y sus especificidades.

Tabé Echartea sentenció que se tiene que tomar en cuenta a todos los actores políticos, porque no solo está en juego la jefatura de gobierno, sino también las 16 alcaldías y decenas de concejalías y, son de considerar todas las posibilidades de los partidos en el denominado frente.

Lobo Román, sobre el tema, afirmó que para la metrópoli sí habrá precandidato del PRD y, por tanto, se debe buscar un método que sea plural y efectivo.

Pugnó por definir las candidaturas a diputaciones locales y por tanto se tienen que consensuar los métodos que sean adecuados para el amplio espectro de cargos que estarán en disputa en 2024.

Responsables de alcaldías acompañan a perredistas en su reunión en la que se pugna por la unidad





En la reunión de los congresistas se convocó a todos los que integran la Unión de Alcaldes de la Ciudad de México (UNA), emanados del PAN, PRI y PRD /CONGRESO CDMX





SI YA no hay dedazo en **México**, ¿por qué **Andrés Manuel López Obrador** le va a entregar el "bastón de mando" a su corcholata favorita? No se recuerda en la historia del país, ni siquiera en la dictadura perfecta del **PRI**, que un Presidente en funciones hiciera tal ostentación de su poder sucesorio.

POR MÁS que digan que se trata de pasar la estafeta "del movimiento", el hecho es que el **jefe del Ejecutivo** se reunirá con una precandidata o precandidato a la Presidencia para darle todo su apoyo personal y, lo más grave, el apoyo institucional de su gobierno. Eso aquí y en **China** –y en **Cuba, Nicaragua** o **Turquía**– se llama partido de Estado.

AUNQUE López Obrador lleva cuatro años y medio en campaña, alguien debería recordarle que quien entregará el dichoso bastón no es un ciudadano cualquiera, sino el presidente de la República. Y eso, evidentemente, va en contra de cualquier noción de equidad en la contienda electoral. Pero ni quien se fije en esos detalles.

BUENO y a todo esto, ¿qué va a hacer **Marcelo Ebrard** después de haber señalado las trampas del equipo de **Claudia Sheinbaum** en el proceso interno de **Morena**? Las denuncias del lado del ex canciller por el gasto desmedido, la manipulación de la encuesta y, ayer, inclusive el intento de espionaje de una reunión con sus colaboradores, dejan muy mal parada a la ex jefa de Gobierno. Al menos manchan lo que se da por hecho que será su triunfo.

PESE a toda la faramalla que hizo **Mario Delgado** –hasta en camiones blindados transportaron las boletas de la encuesta–, el cochinerero no empezó ayer en el **WTC**, sino que se dio a lo largo de los 70 días de campaña... y mil 600 días de la **4T**.

ALLÁ en **Tijuana**, donde la alcaldesa morenista **Montserrat Caballero** tuvo que irse a vivir a un cuartel militar por la inseguridad, ya levantó la mano para sucederla alguien que se inició justamente como activista en el tema: **Alberto Capella**.

FUE dos veces titular de **Seguridad Pública** en esa ciudad, donde fue víctima de un atentado a balazos por parte del crimen organizado que él mismo tuvo que repeler. Su perfil se suma al de otros mandos policiacos que han dado el salto a la pelea electoral, como el alcalde potosino **Enrique Galindo** y ahora **Omar García Harfuch** en la **CDMX**. A Capella lo está postulando el **PRD**; habrá que ver si **PAN** y **PRI** se suman a la idea.

EN EL CAMINO a la militarización nacional, ahora la **Secretaría de Marina** asumirá el control del aeropuerto de **Toluca** como parte de un llamado **Proyecto Casiopea**, que incluye otros siete aeropuertos. Dato curioso: en la mitología griega **Casiopea** era vanidosa y engreída, lo que terminó provocándole castigos divinos a ella, a su familia y a su pueblo. ¡Bonito nombre, eh!



RED COMPARTIDA

HACEN MALETAS EN LA SSC

No pasó ni una semana luego de que el titular de la SSC-CDMX, Omar García Harfuch se autodestapara para buscar la jefatura de gobierno cuando ya en los pasillos de la policía uniformada más grande de América Latina se dice que no será el Primer Superintendente, Israel Benítez López, con indicativo "Máximo", el que se encargue del concluir el sexenio, sino que el bueno será el subsecretario de Control de Tránsito, Francisco Javier Moreno Montaña, y entonces es momento de empezar a buscar acomodo. En los pasillos de la SSC lo que se dice es que García Harfuch ya le comentó que él será el bueno para quedarse al frente; sin embargo, habrá que esperar lo que decida el jefe de Gobierno, Martí Batres. Otros comentarios en las diferentes áreas informan que ya hay mucho movimiento en todas las oficinas de los mandos policíacos y directivos que dicen dejarán la SSC ya sea para sumarse a la campaña o cambiarse de puesto, total, el desastre. Dicen los que saben que a "Máximo" ya no se le tomó en cuenta por la exhibida que se llevó al darse a conocer su rancho y salón de fiestas que tiene en Hidalgo, de 19 mil 596 metros cuadrados en Nantzha.

Qué nadie se mueva! Morena comenzó a contar los votos en las urnas que tienen los resultados del proceso de consulta a ciudadanos para ver quién será el Coordinador de la Defensa de la 4T. Los punteros son Claudia Sheinbaum y Marcelo Ebrard y los dos se mantienen optimistas de ganar, pero nos cuentan que en Palacio Nacional han decidido guardar silencio ante el crecimiento que, se presume, registró Ebrard en las últimas semanas. Se espera que todo se anuncie a las 17 horas del miércoles 6 de septiembre, tal como lo dijo hace una semana el candidato Adán Augusto López, aunque siendo algo tan esperado, muchos quieren conocer los resultados antes.

En la cúpula perredista causó irritación el que durante la reunión plenaria del PRD en el Congreso de la CDMX, el diputado Víctor Hugo Lobo haya invitado a su colega Jorge Gaviño que de plano ya se fue con Morena,

apoya a esos legisladores guindas y promueve a Claudia Sheinbaum. Más grave resultó que lo validaran los alcaldes de Álvaro Obregón, Lía Limón; Benito Juárez, Santiago Taboada; Miguel Hidalgo, Mauricio Tabe y Coyoacán, Giovanni Gutiérrez. Hace unos días, durante el informe de la diputada perredista Polimnia Romana,

Lobo Román y Lía Limón presentaron y aplaudieron a Alberto Esteba, el operador político de Marcelo Ebrard y alcalde sustituto de Layda Sandores en Álvaro Obregón.

Será este 14 de septiembre cuando comienzen los recorridos del Interurbano México-Toluca en un primer tramo, por lo que este 4, el equipo de Jorge Mendoza, en Banobras, tiene las propuestas del proceso de aseo LA-06-GIC-006GIC001-N-74-2023 y ya hay jalones luego de que en la Junta de Aclaraciones el trato que recibieron empresas como Limpieza Jored, Servicios Integrales Valbon, RGC Supply y Comyser Qualifield, supuestamente amigas del llamado "Rey de la Limpieza", José Juan Reyes, muy conocido por su habilidad para crear empresas para simular competencia y presentar cotizaciones con pequeñas diferencias, a fin de inclinar la balanza a su favor. En este caso, se comenta que la ayuda le vendría de la gerencia de Adquisiciones de Banobras, a cargo de Karla de Tuya García.

Aparece de la nada Alberto Capella en Tijuana, apoyado por el PRD, ahora para ir en el proceso interno de selección de candidato a la alcaldía. Nos mencionan que es un sueño por mucho tiempo anhelado del ex super policía ya que desea dejar atrás el tiempo de uniformes y combatir el crimen para dar paso a combatir como servidor público a la corrupción de la ciudad fronteriza. Aunque no se ve que le vayan a decir que no, su polémico paso por Quintana Roo lo trae arrastrando y puede ser un lastre en sus aspiraciones.

PD: El proceso para la elección del nuevo rector de la UNAM ya inició y hay seis destacados universitarios como aspirantes al cargo. Empuja con muchas ganas el doctor en Derecho, Raúl Contreras Bustamante, director de la Facultad de Derecho, profesor titular de tiempo completo y miembro del Sistema Nacional de Investigadores, con más de 21 libros de estudios jurídicos y trabajos de la División de Estudios de Posgrado en Derecho Energético y Sanitario.





Patina el Frente en la CDMX

- Nada más con asomarse al ruedo, Omar García Harfuch puso a girar a los aliancistas.

Como cubetazo de agua helada cayó entre la alianza opositora que **Omar Hamid García Harfuch** levantara la mano para la Jefatura de Gobierno de la CDMX, pues al interior del PAN, del PRI y del PRD empezaron a patinar.

Aunque todavía se ve lejano que el secretario de Seguridad Ciudadana pueda ser ungido como el candidato de Morena, nada más con asomarse al ruedo puso a girar a los aliancistas, que daban por hecho que estaba vetado en Palacio Nacional.

Ya se vio que no, y que si la 4T lo puso a calentar es porque necesitan un *revulsivo* ante las simpatías generadas por la candidatura opositora de **Xóchitl Gálvez** a la Presidencia de la República.

El oficialismo celebraba que la senadora hubiera abandonado la candidatura por la Ciudad de México, pues sabían que la podía ganar. Parece que no están considerando que **Gálvez** puede *bañar* la capital; quienes voten por ella para Presidenta lo harán por los candidatos del Frente.

Ante ese panorama, necesitaban una figura como **García Harfuch**, que pueda atraer el voto de los jóvenes y de la clase media. Necesitan que los electores voten por un personaje, dejando en segundo término la antipatía que pudieran sentir por un partido como Morena.

Si la idea de que el jefe policiaco asomara la cabeza era solamente lanzar una especie de *globo sonda* para ver cómo reaccionaba la oposición, en la 4T ya conocen la respuesta: los aliancistas enloquecieron.

En el PRI, el propio **Alejandro Alito Moreno** ordenó a la diputada **Cynthia López Castro** empezar a correr, junto con el alcalde de Cuajimalpa, **Adrián Rubalcava**, para tener a la mano dos aspirantes listos en cuanto se defina género para la capital.

En el PAN, además del alcalde **Santiago Taboada**, que sigue siendo el favorito, la que cada vez se ve más activa es la alcaldesa en Álvaro Obregón, **Lía Limón**, quien incluso ayer exigió a **García Harfuch** renunciar a la

Policía si quiere ser candidato.

Y por el PRD, que no termina de arreglar sus pleitos internos, corren el diputado local **Victor Hugo Lobo** y la alcaldesa por Tlalpan, **Alfa González**, por lo que haga falta. Por cierto, ayer se reconciliaron los dirigentes **Nora Arias** y **Jesús Zambrano**, quienes *se vomitaban*.

La definición de las candidaturas presidenciales, más la presión de que Morena pudiera tener un candidato muy competitivo, hizo que el Frente Amplio por la CDMX se activara, pues estaban en la hamaca.

Su tardanza en definir la candidatura en la capital ya se les indigestó, pues, cada día que pasa, la negociación se ha encarecido.

Todos saben que la candidatura a jefe de Gobierno vale varias alcaldías, diputaciones locales, federales y senadurías, y que el partido que la quiera tendrá que estar dispuesto a pagar un alto costo por ella.

Y entre más se tarden, el precio seguirá aumentando, pues la *corcholata* que gane hoy la nominación de Morena tendrá todo para operar y debilitar la alianza capitalina.



**CENTAVITOS**

Nadie pone en duda la capacidad y experiencia de la diputada **Gabriela Salido**, que fue la propuesta panista para presidir la Mesa Directiva del Congreso de la Ciudad de México; todos coinciden en que tiene méritos de sobra para ello. Pero como muchos se la pasan buscándole tres pies al gato, en Donceles ya se anda diciendo que se vio *la mano* de **Xóchitl** en la definición, pues **Gabriela** tiene una excelente relación con la candidata. Es poco probable que el nombramiento haya sido a petición de **Gálvez**, más bien algunos *suspiritos azules* andan de oficiosos queriendo quedar bien con la hidalguense.

La *corcholata*
que gane hoy la
nominación de
Morena tendrá
todo para operar
y debilitar la
alianza capitalina.



GLORIETA DE COLÓN

¿MENSAJES CIFRADOS DE MONREAL A CLAUDIA?



El lunes, tres horas después de que empezó a circular la entrevista del “destape” para la Jefatura de Gobierno de la CDMX por parte de jefe de la policía, Omar García Harfuch, otro de los aspirantes lanzó uno de esos mensajes cifrados para que entiendan quienes deben entenderlo. “Ricardo Monreal considera indispensable mantener compromiso con la Cuarta Transformación”, se tituló el comunicado que soltó el equipo de prensa del

legislador con licencia, cerca de las 09:00 horas del lunes. Algún mensaje debió recibir ese mismo día –o no–, por lo que este martes envió otro mensaje: “Reitera Ricardo Monreal su compromiso con la unidad, la tolerancia y el buen juicio”. El zacatecano será clave para la consolidación de Claudia Sheinbaum como candidata presidencial de Morena, sobre todo porque es quien puede legitimar el proceso y calmar los ímpetus y descalificaciones que eventualmente pudiera hacer Marcelo Ebrard, luego de que este miércoles se entere que no fue el afortunado ganador. Claudia está en la encrucijada de imponer a un empleado como candidato en la CDMX o hacer una alianza con Monreal que le permita consolidar su candidatura y hasta ganar la Presidencia. Lo veremos.

GIOVANI BUSCA REELEGIRSE

El alcalde de Coyoacán, Giovanni Gutiérrez, del Frente Amplio por la CDMX es contundente y conciso sobre el 2024. Al hacerle la pregunta de si cree que para elegir a quien sea la candidata o candidato de esa alianza PAN, PRI y PRD debe repetirse el

método que se ocupó para elegir a Xóchitl Gálvez, primero se desmarca en sus aspiraciones y luego deja el asunto en manos de quienes son los interesados. “Es muy importante escuchar las distintas voces. Por supuesto que el PRD ya tiene representación; el PRI tiene representación; Acción Nacional tiene representación. Entonces, el escuchar las voces de todos los compañeros que quieren participar pues es muy importante”. Y remata: “Quiero ser muy abierto de manera personal: yo no voy a participar en el proceso para tener candidata o candidato para la Jefatura de Gobierno. Me voy a quedar en Coyoacán, siento que es mi responsabilidad moral”. En resumen, buscará la reelección y tiene todas las posibilidades de ganar.



Foto: X / Ricardo Monreal



ADVIERTE LÍA LIMÓN

Debe Harfuch renunciar si quiere la CDMX

PATRICIA RAMÍREZ

La alcaldesa de Álvaro Obregón dice que la seguridad de la capital no puede estar en manos de un aspirante

Si el secretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch, aspira a ser candidato a Jefe de Gobierno de la Ciudad de México tiene que renunciar de inmediato a su cargo, porque la seguridad de la capital del país no puede estar en manos de un aspirante, advirtió la alcaldesa en Álvaro Obregón, Lía Limón García.

En tanto, el alcalde en Miguel Hidalgo, Mauricio Tabe Echartea, consideró que el "destape" del jefe policiaco es sólo un distractor para tratar de ocultar el gran triunfo del Frente Amplio por México en el evento del domingo, donde fue ungida Xóchitl Gálvez.

Luego de participar en la reunión plenaria del PRD en el Congreso de la Ciudad de México, ambos alcaldes sentenciaron que a unos días de que inicie el proceso electoral formalmente, esta misma semana, los funcionarios públicos que aspiren a ocupar una candidatura deben separarse de sus cargos.

La alcaldesa de Álvaro Obregón acotó que, en el caso del Frente Amplio en la CDMX, es fundamental preservar la unidad y garantizar un método que sea eficaz y deje satisfechos a los aspirantes, porque no se trata de que se impongan egos o intereses personales.

Agregó que el método definido para el caso de la candidatura a la presidencia de la República no tiene que ser el mismo que en el caso de la Ciudad de México, porque cada proceso tiene sus particularidades y sus especificidades.

"Que todos los que aspiren se sumen a las reglas, tenemos que cuidar la unidad de manera importante y construir la mejor propuesta", recalcó tras insistir en que el titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana.

Dijo que llama la atención que alguien que da entrevistas no renuncie a su cargo, cuando la seguridad pública es prioridad en la Ciudad de México y precisó que en su alcaldía apenas ayer aparecieron dos ejecutados.

Mauricio Tabe subrayó que se tiene que tomar en cuenta a todos los actores políticos, porque no solo está en juego la Jefatura de Gobierno, sino también las 16 alcaldías y decenas de concejalías y se deben tomar en cuenta todas las posibilidades de los partidos en el Frente.

"Yo no sé de cuando a acá se destapa, fue para combatir la noticia de la entrega de la constancia de Xóchitl, fue un distractor". En ese sentido, el coordinador de los diputados locales del PRD, Víctor Hugo Lobo, enfatizó que para la capital del país sí habrá precandidato del PRD y por tanto se debe buscar un método que sea plural y efectivo.

Agregó que también se tienen que definir las candidaturas a diputaciones locales y por tanto se tienen que consensuar los métodos que sean adecuados para el amplio espectro de cargos que estarán en disputa en 2024.





Lia Limón participó en la plenaria del PRD

